

Fundación Telefónica y su programa ProFuturo entregan 16 soluciones educativas digitales en Tungurahua



Los y las docentes y estudiantes representantes de las unidades educativas de Tungurahua participaron activamente en mediaciones educativas durante la feria tecnológica y entrega de maletas tecnológicas.

- El pasado 27 de mayo de 2024, se realizó la **Feria Tecnológica y Entrega de Soluciones Educativas Digitales ProFuturo en Tungurahua en la Unidad Educativa Los Andes**, con el objetivo de fomentar el desarrollo de competencias digitales desde edades tempranas en niños, niñas y brindar experiencias educativas innovadoras en el sistema educativo a través del Modelo Integral ProFuturo.
- El evento contó con la presencia de la Coordinación Zonal 3 del **Ministerio de Educación del Ecuador**, directivos y una delegación de docentes y estudiantes de las instituciones educativas beneficiarias
- Con esta entrega de equipamiento tecnológico se espera impactar en la vida de más de **725 docentes de los diferentes centros educativos, así como 11.511 estudiantes.**

Tungurahua, 2024.- ProFuturo es un programa de educación digital impulsado por Fundación Telefónica y Fundación "la Caixa" que tiene como misión reducir la brecha educativa en el mundo para mejorar la educación de niñas y niños. Para ello, se apoya en la tecnología, que permite llegar más lejos y a más personas, creando experiencias digitales de enseñanza-aprendizaje innovadoras para potenciar el desarrollo de competencias digitales del siglo XXI que permitan a las y los docentes; y estudiantes hacer frente a los retos de la era digital.

ProFuturo trabaja en centros educativos en los años de educación básica por medio de dos modelos de implementación que buscan transformar la experiencia educativa de profesores y estudiantes con el apoyo de recursos educativos digitales de alta calidad, metodologías innovadoras de enseñanza-aprendizaje y formación del profesorado como pilares de la educación.

La entrega de maletas ProFuturo se enmarcan en su modelo integral que permite integrar elementos que impactan en la calidad educativa en función de las necesidades del contexto. ProFuturo ofrece una solución digital compuesta de una plataforma de aprendizaje y equipamiento tecnológico. La plataforma educativa ofrece a docentes y estudiantes recursos educativos en cuatro idiomas (español, inglés, francés y portugués) para niños y niñas entre 6 y 12 años. Los recursos y actividades aplican el principio del 'aprender haciendo', que busca proporcionar al estudiante un rol activo en el proceso de aprendizaje. El equipamiento tecnológico se entrega de acuerdo con una evaluación de los recursos de cada centro educativo y, si lo requiere, se entrega servidor, router, ordenador portátil, tabletas, proyector.

La plataforma digital permite al docente evaluar de forma continua a sus estudiantes, y personalizar la enseñanza en función del progreso de cada uno. Junto con la entrega de la solución digital, las comunidades educativas reciben oportunidades de formación docente para el fortalecimiento de sus competencias digitales, visitas y soporte técnico pedagógico para la incorporación de la tecnología en la gestión de clase y se unen a comunidades de aprendizaje en donde pueden compartir sus experiencias con otros docentes.

Durante el evento de entrega, la **Dra. Paulina Salazar** Coordinadora Zonal 3 del Ministerio de Educación, dio apertura al espacio agradeciendo a Fundación Telefónica Ecuador por el apoyo como aliados estratégicos y mencionó su compromiso con el programa: *“Yo me comprometo a cuidar, a proteger, a mantener, a disfrutar y aprovechar estos recursos que hoy voy a tener en mi escuela”*.

Javier Alvarado, Director Ejecutivo, de Fundación Telefónica Movistar Ecuador por su parte estableció la importancia de la educación durante toda la vida *“Las profesiones digitales son quizá uno de los caminos que más amplia acogida van a tener, pero es importante que desde los primeros años de educación se tenga claro para que se van a utilizar”*. Así también, mencionó que el objetivo es promover la transformación de Tungurahua hacia un territorio digital: *“Tungurahua puede llegar a ser ese referente en modelos de desarrollo, tecnología, conectividad y muchos aspectos en los que se ha destacado”*.

Durante esta jornada, se realizaron diversas actividades que incluyeron la presentación de los diferentes recursos educativos digitales ofrecidas por el programa ProFuturo como Chatbooks, la Plataforma de Matemáticas ProFuturo, el Museo Virtual, actividades de Pensamiento Computacional y Robótica.

Además, se contó con una ponencia magistral sobre "La Educación en la Era Digital", junto con una explicación detallada del Modelo Integral ProFuturo para que la comunidad educativa comprenda la importancia de promover el desarrollo de habilidades del Siglo XXI.

Sobre Fundación Telefónica Movistar Ecuador *Fundación Telefónica, al ser el brazo social del grupo Telefónica Movistar, diseña e implementa proyectos educativos, culturales, de empleabilidad y voluntariado, que responden a los nuevos retos del mundo digital. Trabajamos como catalizador de la inclusión social en la era digital. Con esta visión, buscamos mejorar las oportunidades de desarrollo de las personas a través de proyectos con ADN digital, con vocación global, e inclusivos; utilizando la educación, la formación y la divulgación del conocimiento como los vehículos fundamentales para la transformación social.*